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 Protokoll 02/2023 
der KiJuB-Sitzung am 23.02.23 im Kleinen Saal, BBH 

Beginn der der Sitzung: 19:30 Uhr 

Anwesend: 
Alicia Gärtner 
Lena von Hadeln 
Samantha Jeske 
Steffen Kahl 
Janine Kruse 
Jule Niehus 
Celine Nowottka 
Luna Petzold 
Jannik Svenson 
 
Julia Jastrembski (Geschäftsführung, Protokoll) 
 
Gäste: 
Emma Bley 
Jan Hansen (SEB) 
Axel Petzold (SEB) 
Burkhart Bertram (CDU) 
Caroline von Lowtzow (Stadtjugendpflege) 
Renate König (Seniorenbeirat) 
 
  
Tagesordnung 
1 Eröffnung der Sitzung und Einwohnerfragen 

2 Genehmigung der Tagesordnung 
3 Genehmigung des Protokolls Nr. 01/2023 

4 Berichte 
5 Antrag zur Videoüberwachung an Fahrradständern an Schulen 

6 Projekte und Arbeitsgruppen 
7 Termine 

8 Wichtiges 
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1 Eröffnung der Sitzung und Einwohnerfragen 
 
Die KiJuB Vorsitzende Jule Niehus eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Mitglieder des 
Kinder- und Jugendbeirats und alle Gäste.  
Es gibt keine Einwohnerfragen. 
 
2 Genehmigung der Tagesordnung 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. Es gibt keine Änderungen. 
 
3 Genehmigung des Protokolls Nr. 01/2023 
 
Das Protokoll kann nicht beschlossen werden, da es nicht verschickt wurde.  
 
4 Berichte 
Ausschüsse 
BPA 
Es wurde berichtet, dass die Stadt gerne mehr 30-Zonen einrichten würde. Überall dort wo es 
möglich ist, wurde dies bereits eingeführt.  
 
BKSA 
Der Schulentwicklungsplan für die nächsten Jahre wurde vorgestellt. Hauptproblem ist dabei 
der bereits bestehende und zu erwartende Raummangel in fast allen Schulgebäuden.  
 

Gespräch mit Bürgermeister 
Das Gespräch mit dem Bürgermeister Eckart Boege hat stattgefunden. Mit dabei waren Jule, 
Emma und Celine. Es konnten alle gesammelten Themen angesprochen werden.  Dass 
„Jugend im Rathaus“ wieder im Rathaus stattfinden soll, begrüßt Herr Boege grundsätzlich 
und hält es bezüglich der Rathaussanierung auch für realistisch in diesem Jahr.  
 

Neubau Schulzentrum Heimgarten  
Es hat eine weitere Vorstellung über den aktuellen Planungsstand beim Neubau des 
Schulzentrums am Heimgarten stattgefunden. Die Veranstaltung richtete sich an die 
Lehrkräfte der beiden Schulen und verschiedenen Mitarbeitenden aus dem Rathaus. Julia war 
ebenfalls eingeladen und anwesend. Deutlich wurde noch einmal, dass bisher keine 
Beteiligung der Schülerinnen und Schüler stattgefunden hat. Während mit den Lehrkräften bis 
zu den Sommerferien insgesamt acht Workshops stattfinden sollen, findet eine Beteiligung 
der Schülerinnen und Schüler erst in Leistungsphase 3 statt, die vorrausichtlich nach den 
Sommerferien startet.  
 

Junior KiJuB 
Hat sich erstmals in der Fritze getroffen und weiter am Projekt Tierspielplatz gearbeitet. Zum 
nächsten Treffen soll Hauke Schmidt vom Grünflächenamt als Experte eingeladen werden.  
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5 Antrag zur Videoüberwachung an Fahrradständern an 
Schulen  

 
Jan Hansen (Schulelternbeirat Stormarnschule) und Axel Petzold (Schulelternbeirat 
Gemeinschaftsschule am Heimgarten) erklären noch einmal den Sachverhalt. Aufgrund 
häufiger Diebstähle von Fahrrädern an den weiterführenden Schulen, wünschen sie sich eine 
Videoüberwachung der Fahrradständer. Der KiJuB sieht den Bedarf ebenfalls. Julia berichtet 
von einem Gespräch mit Herrn Tessmer. Dieser schätzt nach Rücksprache mit der Polizei das 
Problem weniger dramatisch ein. Laut Informationen der Polizei gebe es an den Schulen 
verhältnismäßig wenig Fahrraddiebstähle im Vergleich zum Bahnhof beispielsweise. 
 
Es liegt ein Antragsentwurf vor, der besprochen wird. Es gibt einige redaktionelle 
Änderungen. Außerdem wird ein Satz hinzugefügt, dass auch bei Neu- und Umbauten die 
Installation von Kameras berücksichtigt werden soll. Zudem hält Julia noch einmal 
Rücksprache mit der SV der SLG, ob diese mit in den Antrag aufgenommen werden wollen. 
Der Schulelternbeirat der SLG hatte sich zuvor dagegen ausgesprochen.  
 
Anschließend soll der Antrag angepasst und im BPA und BKSA gestellt werden.  
 
Einstimmig angenommen.  
 
6 Projekte und Arbeitsgruppen  
 
Projekt Wer Hut 
JGH Daniel, Celine, Sammy, 

Laura 
Samantha 

Jugend Im Rathaus Alicia, Jule, Celine, Emma, 
Sophie 

Jule 

KiStaPla Sophie, Emma, Maria, 
Rebecca, Alicia, Jule, Laura, 
Samantha 

Jule 

Kommunalwahlen Emma, Sammy, Jolina, 
Alicia 

Emma 

Imagefilm Emma, Steffen,  Alicia 
Kreisel vor SLG Emma, Jannik Steffen  

 
Für sämtliche Projektgruppen wird wieder der „Hut“ eingeführt. Für jedes Projekt soll eine 
Person den Hut aufhaben und sich verantwortlich fühlen, dass die Themen vorankommen und 
sich regelmäßig getroffen wird.  
 
Alicia berichtet für die AG Imagefilm, dass der Antrag nun vollständig eingereicht wurde, sie 
aber noch auf eine Rückmeldung warten. 
 
Julia berichtet, dass Seniorenbeirat und Behindertenbeirat eine gemeinsame Aktion planen 
mit Fragen für die Kandidierenden und angefragt haben, ob der KiJuB sich ebenfalls 
beteiligen möchte. Grundsätzlich ist der KiJuB dafür, der Fokus soll trotzdem auf der eigenen 
Veranstaltung liegen.   
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AG Wer 
Öffentliches Jule, Celine, Sammy, Steffen 
Webseite Jannik, Daniel, Celine, Steffen 
Jr. KiJuB Daniel, Jule, Celine, Laura, Emma  

 
 
Steffen tritt mit in die AG Öffentliches ein und möchte das Thema Vorstellungspost auf 
Instagram nochmal neu angehen. Außerdem möchte die AG einen Post zum Umzug 
verfassen.  
 
7 Termine 
Die Terminliste wird besprochen. 
 
Termin Inhalt Ort 
24.02. Kreisschülerparlament SLG 
28.02 Jr. KiJuB Fritze 
21.03 Fb/Vorstand Fritze 
23.03 KiJuB Fritze 
26.04 Vollversammlung Wahrscheinlich 

Bücherei 
 
8 Wichtiges  
 
Julia informiert, dass das Sitzungsgeld für 2022 zeitnah von der Stadt überwiesen werden 
sollte. Der Vorstand hat beschlossen die interne Verteilungsregelung zu ändern, so dass in 
diesem Jahr auch alle das Geld von der Stadt behalten können.  
 
Stefen wirbt für die Church Night am 11.03. in der St. Johanniskirche (Rudolf-Kinau-Straße) 
ab 19:00 Uhr.  
 
Burkhart Bertram gibt ein Feedback zur Antragsstellung des KiJuBs zum Thema PVA. Er 
begrüßt diesen Antrag sehr, denn auch die CDU hat im Wahlprogramm aufgenommen, dass 
die Stadt in Zukunft eigene Gebäude fossilfrei mit Energie versorgen soll.  
 
Die Sitzung wird offiziell beendet. 
 
Sitzungsende:  20:44 Uhr 


